
第３回災害対策本部会議 

日 時 令和４年３月 17日（木）8：30 

場 所 特別会議室 

出席者 

市長、菅野副市長、村上副市長、教育長、上下水道事業管理者、代表監査委員、全

部局長、郡山消防署長、郡山市議会議長、副議長、県中地方振興局、郡山警察署、

陸上自衛隊郡山駐屯地、社会福祉協議会 

 

【部局長報告】 

 

〇総務部長 

・西庁舎の配管破損。西庁舎エレベーター中央２基、西側１基は復旧 

・正庁は天井材一部落下あるが、使用には支障なし 

・行政センターは、片平行政センター事務室及び片平公民館和室の天井裏の空調配管から漏水

があるが、開所には支障なし 

・南相馬市からブルーシートの提供依頼があり、水道局の給水車とあわせ支援の対応をする。 

 

〇税務部長 

・り災証明書の受付を窓口と電子申請、郵便で行う予定。準備が整い次第、防災メール等で市

民の皆様に周知します。 

・資産税課カウンター前に４ブースで開始し、準備が整い次第、正庁に６ブース設置で移設予

定。 

 

〇保健福祉部長 

・避難所は午前７時現在で、福祉センターに１世帯１名 

 

〇こども部長 

・特に大きな被害なし。学校が休校になるところを除き、通常通り 

 

〇文化スポーツ部長 

・総合体育館は窓ガラスの割れや外壁一部落下など 

・プールは問題なし 

 

〇建設交通部長 

・道路被害で５件追加、市営住宅で２件追加あり 

・JRは運転見合わせ 

・バスは通常通り運行 

 

〇都市整備部長 

・トレーラーハウスの基礎にずれ 

・西口駐車場で泡消火剤が漏洩したが、バキューム車両で吸引対応した。 

 

 



〇教育総務部長 

・中央図書館は３月 14日から４月７日まで臨時休館中 

・富久山図書館、安積図書館、希望ヶ丘図書館は本日から休館 

 

〇学校教育部長 

・教育研修センターはガラスにひび 

・給食センターは、ボイラー排気塔ワイヤーロープ外れや結合部分のカバー外れあり。ボイラ

ー２台のうち１台は異常なしで、１台で調理は可能。 

・不安で登校できない児童あり 

 

○上下水道局長 

・メーター一次側まで対応済 

・配電盤は過電流により焼失 

・水道管が地震で振られたことで、濁りや赤水発生の恐れあり。注意喚起し、給水所を水道局

に設置する。 

・南相馬市から給水車応援要請あり。ブルーシートも一緒に届ける。 

 

○環境部長 

・災害ごみの自己搬入を富久山と河内のクリーンセンターで午後１時から開始する。 

・家庭ごみの収集は通常通り行うため、災害ごみが少量の場合は地域の収集所で可能。ウェブ

等でお知らせしていく。 

 

○産業観光部 

・昨年２月に被害を受けたホテルで再びスプリンクラー等の消防施設で大きな被害が出ていると

の報告を受けている。 

 

〇保健福祉部長 

・新型コロナウイルス感染症の自宅療養者の１世帯２名を宿泊療養に切り替えた。 

・８時半から自宅療養者等の健康観察を開始 

・ワクチンのファイザー管理分は異常なし。病院管理分は現在確認中 

 

○消防本部消防長 

・救急 11件、うち地震を起因とする一般負傷事故は５件５名 

・消防隊の出動は１件で南二丁目での、火災報知機の誤作動により火災の事実なし 

・全体で 12件の出動 

 

〇社協 

・本日午前中に災害ボランティアセンターを立ち上げ、ウェブで周知を図る。 

・災害ボランティアに登録している約 20名に早期に連絡し、活動を実施していく。 

・社協の介護保険サービス利用者の安否確認を午前中に行う。 

 

 



【情報連絡員（リエゾン）情報】 

〇自衛隊 

・郡山駐屯地から飯舘村へ給水支援 

 

〇警察署 

・交通障害等なし。引き続き、情報収集に努める。 

 

〇福島県 

・新しい情報なし 

 

【市長】 

・広域圏からの対口支援の要請の問い合わせがないか、政策開発課で確認すること。 

・今後のためにも、地震の状況の詳細なマッピングを作成すること。 

・緊急を要する方の仕事や家庭を確保する必要があることから、まず、医療機関、保育園・幼

稚園、教職員、本市職員の方々にり災証明の対応を含め、自宅の確認をお願いします。東日

本大震災の際は、自宅が被害にあっても職務を遂行していただいておりましたが、現在は新

型コロナウイルス感染禍であることから、仕事に支障が出ないようサポートしあえればと考

えている。 

・電気、ガス、水道等の機器点検をお願いします。 

・災害備蓄品が子どもや高齢者を考えた物となっているかもう一度見直しすること。 

・非常時のための財源が必要ではないか、今後の長期的な課題と考えている。 

・国際情勢のなかで小麦の値上げがある一方、米が余っている状況。食糧問題もきちんと考え

る必要あり。 

・マスク装着で鼻を出すのは好ましくない。新型コロナウイルスの感染防止対策も忘れずに、

対策の徹底を図ること。 

 

 

【副議長から】 

・本日、議会最終日。これから議運を開き、速やかに決議を行うことで、災害対応を円滑に行

えるよう取り組む。 

 

 


